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第９回 苫小牧市中小企業振興審議会要旨 

１ 日 時 平成３１年１月２３日（水） １３：３０～１４：１０

２ 場 所 職員会館 ３０４号室

３ 出 席 

（１）苫小牧市中小企業振興審議会委員 

秋山委員、岩佐委員、川島委員、小玉委員、小山委員、多田委員、中條委員、

西川委員、平井委員、保田委員、吉川委員、渡辺委員

（２）事務局（市） 

桜田企業政策室長、

商 業 振 興 課：武田課長、由利主査、新田主査、朝倉主事

工業・雇用振興課：加賀谷課長、能代主査、佐藤主事、今井主事

４ 概 要 

（１）開会 

苫小牧市中小企業振興審議会開会(委員１５名中１２名出席、苫小牧市中小企業審
議会規則第４条第２項の規程による審議会開催の定足数を満たしている）

（２）議事 

①部会活動報告について 

渡辺部会長より第６回創業促進部会について報告あり。今後の課題を「市の創業サ

ポート事業を高齢者を含め周知すること」とし、改善が必要な取り組みを「創業支援

体制の強化」「中小企業への情報発信力の強化」とした。次期審議会への申し送り事項

としては、「創業と事業承継を紐付けることができないか可能性を探ること」とした。

川島副部会長より第６回人材育成・事業承継部会について報告あり。部会における

課題として「インターンシップの推進」が上げられ、委員から「学校やハローワーク

との連携が必要」との声が上がった。事務局からは、現在企業と求職者をつなげるマ

ッチングサイトを構築中で、インターンシップについても学校等と連携可とする仕様

であることについて説明があった。今後の事業承継の円滑化における議論では「会社

規模別の支援が必要」といった意見があった。

岩佐部会長より第６回販路拡大・需要開拓部会について報告あり。部会では「①計

画における販路拡大・マーケティング」「②Ｃ－ｂａｓｅ」「③１０月１０日販路拡大

セミナー」「④各種補助金の利活用推進」の４点について議論を重ねた。以下その概要。

①まずはマーケティングの重要性を周知することから始めるべきである。

②技術系の相談はＣ－ｂａｓｅへ行うことが望ましい。

③セミナーに継続を持たせる工夫や講師との交流、来場者とのつながりを持つ仕組

みを考える必要がある。

④国の補助金は要件が厳しくハードルが高いので、市で独自に設定してはどうか。

また、補助金申請に支援機関がサポートする仕組みも必要ではないか。
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②第３期審議会報告書の作成について 

事務局から、資料２の報告書(案)は事務局が作成した素案であり、審議会・部会で
肉付けしていただきたいこと、また報告書内における元号表記の関係で完成を４月１

日としたいことを説明。

▽会長

事務局から説明があったとおり、報告書は４月１日に発表される新元号を反映

させて完成というスケジュールでよいか。

－異議なし－

▽会長

次に、報告書素案について各委員からご意見を伺いたい。

▽委員

報告書１０ページ「６ 今後の中小企業振興のあり方について」に、『ワンスト

ップサービスの実現』を入れていただきたい。

また、同様に昨今課題として表面化している『中小企業におけるキャッシュレ

ス決済の推進』について、引き継ぎ事項として追記していただきたい。このこと

は国が推進している以上、多くの中小・小規模企業者に大きな影響を与える問題

となることは間違いない。

▽会長

この点について事務局の見解を聞きたい。

▼事務局

『ワンストップサービスの実現』について、市では中小企業へ一元的な情報発

信の仕組みを考えており、この点と併せて表記を検討したい。『キャッシュレス決

済の推進』についても、国の動向を勘案して表記を詰めていきたい。

▽委員

次期審議会においても、現在と同じ３部会構成・テーマで進めるのかどうか。

例えば「事業承継」について単独の部会で議論するといった見直しも必要と思う。

▽委員

報告書１０ページの下から３行目「今後の課題として、中小企業振興計画・計

画別冊に基づいた取り組みや実績に対し、審議会・部会で検証する」という部分

について、審議会だと全体における議論の掘り下げが難しいと感じている。現在

の部会は議題が限られているが、もし全体について３つの部会を中心に議論する

ことができれば効率的な運営ができると考えている。

▽会長

同様に１０ページの第４期への引継ぎ事項について、「中小企業振興条例の改正

検討」を入れることを提案したい。国・道では「小規模企業者」を振興の対象と
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する法律等がここ数年で施行されているが、市の条例はそれ以前の平成２５年に

策定されたものであり、このような表現が含まれていない。現状に鑑み、「小規模

企業者も中小企業振興の対象として含めている」ことを明記してはどうか。

③その他 

事務局より部会会場・次回審議会について下記のとおり説明。

 ・創業促進部会：市役所９Ｆ 第１委員会室

 ・人材育成・事業承継部会：市役所９Ｆ 第２委員会室

 ・販路拡大・需要開拓部会：職員会館３階 ３０４号室

【次回審議会】

  日時：平成３１年３月１８日(月) １３：３０～

  場所：職員会館３階 ３０４号室

（３）閉会


